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Мы, делегаты и гости кон-
ференции, считаем, что про-
ведённые в 2019, 2021 и 2022 
годах выборы депутатов Мос-
гордумы, Государственной 
Думы VIII созыва и депутатов 
местного самоуправления 
Москвы с использованием си-
стемы дистанционного элек-
тронного голосования (ДЭГ) 
наглядно доказали отсут-
ствие гарантий прозрачности 
проведения процедуры выбо-
ров и подсчёта итогов воле-
изъявления граждан, а также 
невозможность объективного 
выявления победителей в из-
бирательной гонке.  

Скандальное переписывание результа-
тов реального голосования на «живых» 
участках и лишение очевидной победы 
кандидатов от КПРФ прочно закрепило за 
электронным голосованием репутацию но-
вого способа искажения итогов выборов, 
подконтрольного лишь узкой группе «про-
граммистов и спецслужбистов». Избира-
тельный процесс в столице оказался под-
чинён органам исполнительной власти, в 
частности органу Правительства Москвы 
– Департаменту информационных техно-
логий (ДИТ) города Москвы, который даже 
законодательно не уполномочен осуществ-
лять подготовку, организацию и проведе-
ние голосования.  

Сегодня ДЭГ – это своего рода электо-
ральная «дубина» в руках олигархической 
власти, позволяющая «выколачивать» 
нужный результат, когда не получается 
это сделать посредством обычного при-
менения административного ресурса. 
Департаментом информационных техно-
логий Москвы и Центризбиркомом в на-
рушение закона не предоставляется до-
ступ к документации о системе электрон-
ного голосования даже депутатам феде-
рального парламента, нагло и цинично 
попираются ключевые принципы выбо-
ров – гласность, прозрачность, досто-
верность.  

Система ДЭГ юридически надлежащим 
образом не проработана и нарушает ба-
зовые принципы проведения выборов в 
РФ, прописанные в федеральном законе 
67-ФЗ. Есть серьёзные вопросы к техно-
логическому и техническому обеспече-
нию. При проведении ДЭГ функции аутен-
тификации и идентификации избирателя, 

изготовления и выдачи избирателю 
«электронного бюллетеня», хранение, 
подсчёт бюллетеней осуществляет ДИТ, 
что однозначно представляет прямое 
вмешательство в выборный процесс не 
уполномоченной на то организации. Бо-
лее того, фактически ДЭГ неподконтро-
лен системе избирательных комиссий, но 
подконтролен департаменту правитель-
ства Москвы, руководителем которого 
является действующий столичный градо-
начальник. То есть электронное голосо-
вание организует структура, подчинённая 
одному из кандидатов на выборах! 

Система ДЭГ не застрахована от ино-
странного вмешательства. Применение 
созданных за рубежом электронных 
устройств не даёт гарантий от вмешатель-
ства враждебных стран в избирательный 
процесс. Любая ГИС (государственная 
информационная система) после измене-
ния её компонентов должна проходить 
сертификацию и аттестацию заново. 
Власть не предоставила убедительной ин-
формации и касательно соответствия ис-
пользуемых систем требованиям без-
опасности персональных данных граждан 
и защиты от взлома и хакерских атак. 
Электронное голосование тотально под-
рывает доверие граждан к самому инсти-
туту выборов в стране в целом и её сто-
лице – Москве. 

Неприемлемы попытки свести к нулю 
голосование бумажными бюллетенями. 
Сокращение числа избирательных уча-
стков в Москве и максимальное продви-
жение терминалов электронного голосо-
вания (ТЭГ) – ещё одна афера мэрии. 
ТЭГи не прошли никакой нормальной про-
верки. Доверять этой технике нет никаких 
оснований. Фактически система ДЭГ 
стала очевидным инструментом узурпа-
ции власти, способом воспроизводства 
диктатуры буржуазии. Организаторы и во-
плотители этой системы присвоили себе 
право на произвол, прикрываясь лживой, 
декларативной заботой об удобстве изби-
рателей.  

Анализ разворачивающихся в настоя-
щее время политических процессов, го-
товность федеральной власти продолжать 
распространение системы ДЭГ на новые 
субъекты Российской Федерации, готов-
ность Правительства Москвы использо-
вать ДЭГ во время приближающихся вы-
боров мэра столицы уже сейчас свиде-
тельствуют о намерении правящих кругов 
продолжать прежний антинародный курс, 
о стремлении готовить новые очевидные 
фальсификации. Неприкрытое выхолащи-
вание института выборов, фактический 
отъём у народа полноценной возможно-
сти мирным путём повлиять на смену вла-
сти создают не лишённую взрывоопасно-
сти основу под социально-политическими 
процессами в России.  

Закрытость системы ДЭГ от широкого 
надлежащего общественного контроля, 
отсутствие доступа к полному программ-
ному коду системы, возможность бесконт-
рольного голосования одним лицом от 
имени одного или нескольких избирате-
лей и т. п. позволяют создать условия для 
масштабной фальсификации итогов вы-
боров с целью получения желанного для 
господствующего класса капиталистов 
результата. Пугающая народ «револю-
ционными потрясениями» власть сама 
собственными руками ещё сильнее соз-
даёт предпосылки к подъёму волны спра-
ведливого народного гнева, сама подтал-
кивает массы покрепче задуматься о том, 
не пора ли трудящимся освободиться от 
оков своих угнетателей.  

В условиях проведения спецоперации 
по денацификации и демилитаризации 
Украины, необходимости противодей-
ствовать натиску русофобского Запада 
трудно придумать лучший подарок нашим 
стратегическим противникам, мечтаю-
щим добиться подрыва обстановки из-
нутри страны. Те, кто проводит практиче-
ски преступные антинародные реформы 
и препятствует проведению свободных и 
честных выборов, вольно или невольно 
становятся фактически пособниками 
иностранных держав, самыми настоя-
щими иностранными агентами влияния 
вражеских государств, деятельность ко-
торых угрожает национальной безопас-
ности нашей страны. Таким образом, ДЭГ 
несёт серьёзную угрозу национальной 
безопасности и может привести к под-
рыву суверенитета России. Фактически 
инициаторы очевидных электронных 
фальсификаций становятся прямыми по-
собниками недоброжелателей России, 

служителями «пятой колонны», восприни-
маются обществом в качестве отпетых 
преступников, способных погубить своё 
Отечество. Публика такого рода должна 
понести самую суровую ответственность! 
Мы решительно требуем отказаться от 
системы электронного голосования. По-
добные процедуры однозначно деваль-
вируют институт выборов как высшую 
форму волеизъявления граждан и прямо 
попирают положения Конституции РФ, 
провозглашающие народ единственным 
источником власти в нашей стране.  

Одновременно мы ставим вопрос об 
острой необходимости создания условий, 
позволяющих провести честные и сво-
бодные выборы, – для этой цели КПРФ 
уже предложила свой проект Избира-
тельного кодекса, способного осуще-
ствить глубокое оздоровление всего ин-
ститута выборов и референдумов в Рос-
сии. Как видится, сегодня дары прогресса 
и плоды цифровизации вместо несения 
блага обществу обращаются крими-
нально-олигархическим режимом в про-
образ надвигающихся «электронной дик-
татуры» и «цифрового фашизма». Молчать 
больше нельзя – на карту поставлено бу-
дущее России, народа, будущих поколе-
ний. Пришло время, сплотившись вокруг 
идей социальной справедливости, воз-
высить голос против диктатуры капитала, 
против подавления народовластия, про-
тив фальсификации выборов.  

Мы убеждены, что на смену капитали-
стической тьме придёт новый мир, и над 
Россией воссияет яркое солнце свободы, 
социализма и народовластия. Мы уве-
рены, что сегодня борьба за социализм 
неотделима от борьбы за демократию, 
элементарные права и свободы!  

 
Мы во весь голос заявляем:  
Нет – системе дистанционного элек-

тронного голосования!  
Фальсификаторов выборов – к ответу!  
За власть народа! За социализм! 

Бюро МГК КПРФ 
 
От редакции: Позиция КПРФ не-

изменна: голосовать нужно обяза-
тельно, причём только в последний 
день и только бумажными бюллете-
нями, подсчёт которых ещё можно про-
контролировать. Чем выше явка, тем 
сложнее сфальсифицировать итоги вы-
боров: если все или почти все 100% из-
бирателей придут на участки, подтасо-
вать результаты станет нереально. 

Дистанционное электронное голосование –  
опасная «дубина» и «афера» буржуазной власти 

 
Заявление Бюро Московского городского комитета КПРФ 

В июле прошёл очередной обход территории бывшей 
свалки в Битцевском лесу. Об этой свалке неоднократно 
рассказывала «Правда Москвы». Напомним, уже не пер-
вый год активисты и рядовые жители при поддержке депу-
тата Мосгордумы от КПРФ Любови Никитиной ведут 
борьбу по приведению особо охраняемой природной тер-
ритории, которую несколько лет назад покинула военная 
часть, в надлежащее состояние. Всё это время лесная тер-
ритория была похожа на свалку и несанкционированный 
мусорный полигон. Год назад здесь проводилась инспек-
ция, выявившая горы хлама, мусора и вообще странные 
места обитания местных арендаторов.  

Несколько лет упорной борьбы и переписки со всеми 
инстанциями депутата Любови Никитиной и группы акти-
вистов, помощников дают свои результаты. 15 июня этого 
года прошёл новый обход, после которого можно сказать, 
что свалки в Битцевском лесу уже не существует. И это – 
хорошая новость.  

Пока остаётся открытым вопрос рекультивации и воз-
врата в исходное состояние расчищенной территории 
ООПТ, въезд на которую перекрыт сейчас бетонными 
блоками. 

Для полноценного контроля работ, о которых договари-
вались 15 июня с арендаторами, ровно через месяц пред-
ставители Советского райкома ещё раз посетили эти ме-
ста. И с грустью констатировали, что за месяц не про-
изошло больше абсолютно никаких изменений, по край-
ней мере в лучшую сторону. 

Арендаторы не выполнили ничего из тех пунктов, о ко-
торых договаривались на предыдущем обходе. А догова-
ривались о том, что они разберут мусор вокруг шиномон-
тажа, установят будку биотуалета, уберут остовы сгоревших 
машин и бетонные плиты, в том числе с поворота дороги. 
Эти пункты были ещё раз обсуждены с представителями 
арендаторов, их выполнение держится на контроле.  

За расчищенной территорией обнаружены остатки сго-
ревшего строения. Коммунисты планируют обратиться в 
Окружную комиссию по землепользованию и застройке 
ЮАО для определения собственника здания. В случае от-
сутствия такового (либо подтверждения муниципальной 
собственности), будут обращаться в Управу района Черта-
ново Южное для демонтажа и вывоза остатков строения.  

Работа продолжается! Были отмечены явные положи-
тельные сдвиги, произошедшие за год. Префектура ЮАО 

совместно с управой Чертаново Южное поработали в на-
правлении зачистки земли и местами даже рекультива-
ции. Однако есть места, над которыми ещё работать и ра-
ботать. Всё это было отмечено в депутатских обращениях 
в ДПиООС и Префектуру ЮАО. 

Депутатский контроль будет продолжен! Судьбу огоро-
женных участков после постановки на кадастр будет ре-
шать комиссия. Мы настаиваем на нашем включении в эту 
комиссию, чтобы судьбу этой земли решали не чиновники 
в интересах капитала, а москвичи, живущие в непосред-
ственной близости от леса! 

Сергей Курганский,  
первый секретарь Советского МО  

Елена Волкова, помощник депутата Мосгордумы 
Любови Никитиной

Битцевский лес: никаких изменений


